
■丘先生表示，自
「佔中」以來，香
港警察一直受反對
派大做文章攻擊，
再加上經常在前線
被人辱罵，士氣低
落，因此參加集會
支持警察。他認為
香港警察已相當斯
文，認為對付暴徒
已用上最克制的武
力。他指自己捐出
200元，支持警察
上訴。

■孫先生認為當
時七位警員只是
行使適當武力，
最終卻被判監，
擔心打擊警隊士
氣。他又質疑何
以「佔中」三名
發 起 人 相 安 無
事，反觀維持秩
序的警察卻被判
入獄，指十分支
持 七 位 警 員 上
訴，今次捐出數
千元以表支持。

■張女士表示，
「佔中」者違法
在先，警員執法
在後，後者卻要
入獄，認為法庭
應考慮到警察當
時 身 處 混 亂 之
中，又被人淋潑
不明液體，難免
有一時之氣。她
指已捐出1,000元
支持七警上訴，
有信心他們可獲
得減刑。

■黃先生表示，
一直支持七警，
對於他們被重判
兩年感到不值，
認為「佔中」牽
涉政治，非單純
事件，認為「政
治問題，政治解
決」。他指七警
如今前途盡毀，
對此深感惋惜，
今 次 捐 出 數 百
元，希望略盡綿
力。

市民紛捐款 撐七警上訴
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香港文匯報訊（記者 文森）七名警員早前被控襲擊違法「佔

中」的暴力示威者曾健超而被重判兩年，除警隊內部發起募捐

外，社會各界亦紛紛響應。演藝界一周內募集到7,777,777元，的

士業界也籌得456,660元，兩方代表昨日將支票轉交由港區人大代

表譚惠珠等組成的「敬言仁基金」，該基金至今已收到2,000萬

元。代表演藝界的「向太」陳嵐表示，七警因執行職務而導致失

去工作及長俸，法律不外乎人情，希望捐款可幫助對方。
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「敬言仁」挺警籌款突破2000萬
演藝界一周募777萬元 向太盼捐款可助七警

「你可以唔鍾意
佢，但唔可以傷害

佢！小動物嘅生命，都係生命！」香港警務
處facebook專頁前晚上載圖文呼籲「將心比
己，善待動物」，並指今年2月13日發生在
元朗的虐貓案，現已拘捕一名懷疑與案件有
關的男子。有網民留言讚警方「做得好好！
多謝香港警察！」「見到你們正視虐待動物
案件，很感激很開心！」又鼓勵警方「繼續
努力！」
上月13日，有人在元朗大棠發現一隻僅3

個多月大的三色雌性花貓被人用7條白色膠
索帶分別綁住口鼻、頸及手腳等部位，遺棄
於大棠僑興路一個荒廢空地的大閘內，幸好
有街坊途經發現花貓並救出。
經愛協人員檢驗，花貓四肢有紅腫勒痕，

口鼻處滲血。元朗警方接手調查案件，列為
虐待動物案處理。
警方3月4日於facebook專頁帖文指，警
方已在油麻地拘捕一名懷疑與案件有關的男
子，呼籲市民「將心比己，善待動物」。另
外，花貓亦在愛護動物協會的照顧下慢慢康
復，情況良好，獲網民點讚支持。
根據《防止殘酷對待動物條例》，任何人
若被發現殘酷打、踢，或折磨、激怒、驚嚇
動物而令小動物受到任何不必要的痛苦，一
經定罪，可處罰款$200,000及監禁3年。
香港警方於前年開設facebook專頁，透過
網絡加強與市民溝通，專頁現已獲106,879
人讚好，並有105,462人追蹤，成效良好。
香港警務處又於去年11月開設「香港警隊
Instagram」，現已有約5,000人追蹤。

■記者 文森

虐貓疑犯速落網
網民大讚警「上心」
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香港文匯報訊（記者 杜法祖）為打擊三
合會及跨境販毒罪行，警方近日展開代號
「雷霆一七」(THUNDERBOLT 17) 行
動，先後在邊境落馬洲管制站及慈雲山拘捕
兩名男子，分別涉嫌運毒過關返港，以及販
運私煙，行動中警方檢獲市值約53萬元的
懷疑海洛英毒品及約值5萬元走私香煙。
消息稱，警方西九龍總區特別職務隊人員

根據線報，於昨日午夜約零時30分，聯同
海關人員進行「雷霆一七」 行動，在落馬
洲管制站截查一名由內地返港的26歲姓陳
本地男子，在他身上搜獲約750克海洛英，
市值約53萬元。據稱，該名男子任職運輸
工人，有黑幫新×安背景，因涉嫌「販毒」
被扣查。
另外，警方東九龍反黑組探員昨午夜零時
許亦進行「雷霆一七」行動，根據線報在慈
雲山慈正邨正明樓及正旭樓對開外埋伏，當
一名26歲姓崔目標男子駕駛私家車到場
時，探員即上前截查，在其車尾箱檢獲88
條懷疑私煙，市值約5萬元，另在疑人身上
搜出3萬現金，相信是販賣私煙所得。
消息稱，被捕男子無業，有荃灣黑幫

「和×和」背景，相信是到慈正邨「派
貨」，因涉嫌「管有未完稅物品」被扣查，
案件稍後將交由海關跟進。

攜值53萬毒品
黑漢闖關斷正

日前將軍澳對開海
面發現一具男性浮

屍，香港電台證實死者為該台記者黃嘉
熙，警方經調查後，初步相信事件無可
疑，列作「發現屍體」，再交由刑事調查
隊跟進。不過，上述事件在社交網站卻引
起大批網民抽水，質疑警方辦案能力。網

民「Oscar Tam」聲言：「最可疑係警列
無可疑處理。」無端一件不幸事件，竟成
為一班網民向警察發洩的藉口。同時亦有
網民反駁：「雖則政治立場唔同，但都要
相信警方查案嘅專業。」
網民「Kenny Lei」聲言：「這樣子的

死法，黑警未經深入調查，沒有法醫查

證，便馬上說沒有可疑，這就是最可疑的
地方！難道死者發現了甚麼天大的秘
密……」「Kitto Chin」稱：「完全睇唔
到有自殺同劫財既（嘅）動機，但係無可
疑？而家嘅執法部門真係好可怕喎！」
面對不斷有網民惡意攻擊警察，網民「王
海航」表示：「我相信警察調查屍體嘅經驗
多過絕大部分人，呢單大部（分）人嘅留言
係對警察唔信任多過覺得單嘢有可疑。掉返

轉，幾年前根本冇乜人會覺得警察斷錯
案……如果法醫將來發現到警察層面唔會知
道嘅嘢，先會有其他可能性。畀無知嘅人有
言論自由其實真係好可怕。白痴嘢周圍講，
講完又有一大班白痴去信。」
網民「Trina Lee」也站出來說句公道說
話：「又唔好咁質疑警方先，雖則政治立
場唔同，但都要相信警方查案嘅專業。」

■記者 文森

有網民「仇警」上腦 浮屍無可疑照抽水
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政務司司長張建
宗昨日在其網誌發

表一篇題為「老有所為 人盡其才」的文
章，強調人口高齡化是全球趨勢，特區政府
致力把趨勢轉化為香港優勢，保持香港長遠
競爭力，持續發展。他表示，港府去年推出
首批為期三年的銀色債券（Silver Bond）試
驗計劃，為年長投資者提供更多合適並具穩
定回報的投資產品，推動金融業界開發銀色

市場，來年會再接再厲，推出第二批銀色債
券。

勞動人口未來續降
張建宗指出，隨着香港人口老齡化，勞動

人口將由2018年365萬下降至2031年343
萬，對香港長遠發展有深遠影響。
為及早應對人口高齡化和勞動力減少情

況，他指本屆政府採取多管齊下措施，營造

有利就業環境支援就業，提供誘因釋放更多
本地勞動力，人盡其才。
他指出，作為全港最大僱主，港府率先在

2015年6月起把新入職文職職系公務員退休
年齡由60歲延長至65歲，並為部分行業法
例拆牆鬆綁，例如把乙類保安人員許可證
（俗稱B牌）持證人年齡上限由65歲提高至
70 歲，目前已有逾8,000名65歲至69歲長
者成功申請或續領B牌。
另一方面，「政府長者及合資格殘疾人

士公共交通票價優惠計劃」亦有助「少

老」就業，現時每日長者使用人次多達98
萬。
婦女是重要勞動力，張建宗指出，為鼓

勵婦女投入職場，港府正加強幼兒照顧服
務，協助有意就業的婦女兼顧家庭與工
作。
他續說，港府正全面加強弱勢社群就業支

援，同時多管齊下吸引外來人才，推動香港
經濟社會發展，「入境處推出鼓勵移民港人
第二代回流香港發展試驗計劃，至去年底已
有逾230宗申請獲批。」

張建宗強調，長者是社會資產，不是負
擔，現今65歲以上長者不少充滿活力，他
們見多識廣，經驗豐富、工作熱誠，有能
力繼續為社會作貢獻。
他指出，銀髮一族既可為就業市場作出

貢獻，更可成為經濟生力軍，「隨着社會
日益富裕，銀髮市場不僅涉及適合長者的
衣、食、住、行和康復保健，還包括長者
學習、娛樂、休閒、理財和保險，市場龐
大，為企業帶來無限商機。」

■記者 聶曉輝
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多方釋勞力 助「少老」就業

向華強太太陳嵐、電影出品人冼國
林及香港影星協會理事長洪祖星

等人，代表演藝界捐款予該基金，並向
被判刑的七警致意。捐款人名單包括中
國星娛樂集團向華強、太陽城娛樂公司
周焯華、英皇娛樂集團楊受成、美亞娛
樂李國興、寰宇娛樂有限公司林小明、
中國手遊曹貴子、國藝娛樂文化集團有
限公司、大名娛樂有限公司林建名、方
逸華、陳國強、王晶、曾志偉、蕭定
一、羅守耀及李寶安等，陳嵐則利用其
微博「向太陳嵐全球粉絲」籌得
477,777元，合共籌得777萬元。
向太表示，一早打算籌款支持警
察，得知「敬言仁基金」成立，遂決定
牽線眾籌。她指不明白為何暴民掟磚僅
判社會服務令，而警察卻被重判，「試
想像四五日沒有睡覺，為了維持秩序，
又被人淋尿，是你會否生氣，是否情有
可原呢？」

洪祖星表示，今次捐款決定獲香港
電影製片家協會、香港影業協會及香港
影片商會的全體會員一致通過。他指由
於大家都很關心香港及香港警察，所以
發起籌款，希望繼續有人支持。

的總籌45.6萬盼上訴得直
的士司機從業員總會則成功籌得約

45.6萬元，支援七警上訴。的士司機從
業員總會執行委員王宣麗表示，警察在
「佔領」期間，承受不少壓力和屈辱，
執法困難，認為七警在拘捕曾健超時使
用手段，是正常和在所難免，並希望七
警上訴得直。
撐警支票由「敬言仁基金」主席陳

亨利代為接收，陳亨利表示，由3月1
日至今實收到2,000萬港元的募捐，直
言對結果「好滿意」，又指沒有為基金
籌款定目標，因為不設上限，希望市民
大力支持。

的總集會慰問警隊

警 案 快 訊

■警務處fb貼出拘捕疑虐貓男子。

■的士司機從業員總會向敬言仁基金提交支票。 莫雪芝 攝

■演藝界募集到777萬港元，並將支票轉交予「敬言仁基金」。 莫雪芝 攝

■■的總警總集會慰問警隊的總警總集會慰問警隊。。莫雪芝莫雪芝 攝攝

文：文森 攝：莫雪芝

香港文匯報訊（記者 文森）七名警
察被控襲擊違法「佔中」者曾健超而被
判囚2年，社會有聲音認為判刑過重。
的士司機從業員總會昨日轉交捐款予
「敬言仁基金」後，前往灣仔警察總部
門外集會，吸引約50人到場支持，並
遞交請願信及心意卡慰問警隊。發言人
鄭玉佳表示，警察在執行職務期間遇到
反抗而使用武力竟然受罰，是為不公，
又批評為何「佔中三丑」仍未受到法律
制裁。
集會人士高叫「支持七警」口號，
並拉起寫有「撐警隊、討公道、爭公
義、還法治」的橫額，多人手持寫有
「撐七警、討公道」，「執法有理、何
罪之有」，「支持七警、上訴到底」，
「抗暴執法、變成犯法」，「打警察無
犯法、警察執法、慘被革職」及「七警
事件、全球憤怒」等標語，盡顯不滿心
聲。的總共有4萬名會員，今次有過半
數會員響應募捐共籌得約45.6萬元。
鄭玉佳表示，香港警察是最優秀的
警隊，在市民心目中更是英雄，指他們
在79天「佔領」期間，每天承受屈辱
及責罵，「佔領」告一段落時，無人命

傷亡是世界罕見，然而最終有警員要入
獄，失去事業、前途，家庭也承受大壓
力。他認為今次法庭判刑過重，的總會
義無反顧撐警察，為他們送上祝福，冀
七名警員能獲撤銷控罪，重新歸隊。
鄭玉佳續指，七名警員犯的只是

「技術性」錯誤，比喻作追捕賊人期
間，對方反抗，警察因此不慎作過多暴
力。他又指「凡事有大錯有小錯」，認
為警員在拘捕曾健超時，所使用手段是
正常及在所難免，只是可能不小心重手
了。他稱對七警深表同情及理解，又質
疑法庭對執行職務的人判刑過重。
鄭玉佳又質問，為什麼戴耀廷、陳

健民及朱耀明至今仍然相安無事？他希
望三人最後受到法律制裁，否則將影響
警察士氣。他指今次維護治安的警察要
入獄，讓人震驚，指警察是香港法治的
靈魂，如果士氣得不到提振，恐怕影響
香港治安。
有集會人士表示，法官重判七警

案，令市民感到氣憤不平，認為法庭對
待「佔中」暴徒和盡忠職守維護秩序的
警察，量刑厚此薄彼，希望七警能上訴
得直。


